



ERFAHRUNGSBERICHT AKTIONSTAG 2025

„Rundum Hygiene – weil Hände nicht alles sind!“

Aktionstag zur Aktion saubere Hände am 06.10.2025

Dieses Jahr fand der Aktionstag des BwKrhs Ulm unter dem Motto „Rundum Hygiene - weil Hände nicht alles sind!“ statt.

Im Fokus standen Studien und Informationsmaterial zum Umgang mit Abwasser, Dienstwäsche und die 5 Momente der Flächendesinfektion. Allesamt Themen, die im Klinikalltag gerne vernachlässigt oder weniger beachtet werden, aber dennoch sehr wichtig sind.



Die Hygienefachkräfte haben Spaß am Aktionstag

Aktionsstand

Wie jedes Jahr, darf der Aktionsstand nicht fehlen!

Der Fokus am Stand lag 2025 auf der Vorstellung des neuen Händedesinfektionsmittels „desmanol care“, auf das z. Zt. umgestellt wird. In Kooperation mit der Abteilung Arbeitsschutz, wurde auf den überarbeiteten Hautschutzplan hingewiesen. Die Mitarbeitenden erhielten Kitteltaschenflaschen und Tuben der neuen Hautschutzprodukte und wurden mit reichlich Süßigkeiten versorgt.

In der Blackbox konnten Interessierte aller Berufsgruppen die Hände- und Handschuhdesinfektion überprüfen. Insbesondere auch das nicht medizinische Personal (Reinigungskräfte, Verwaltungspersonal, Techniker/-innen) konnte erreicht und geschult werden.



Vergabe hausinterner Wanderpokal

Seit vielen Jahren vergibt das BwKrhs Ulm am Aktionstag einen Wanderpokal an die Station mit der besten Compliance im jeweiligen Beobachtungsjahr.

2025 ging die Station Augenheilkunde mit hervorragenden 88% als Sieger hervor. Bei einem hausinternen Zielwert von 80%, ein überdurchschnittliches Ergebnis!

Neben dem Wanderpokal gibt es traditionell noch eine Motivtorte mit dem Logo der ASH und eine Urkunde. Als besondere Ehrung und Wertschätzung der tollen Leistung, wurde der Pokal feierlich durch den Kommandeur des Hauses, Herrn Generalarzt Prof. Dr. Friemert, an den hygienebeauftragten Arzt der Augenabteilung übergeben.



Feierliche Übergabe



Onlineschulung & Jahrestreffen Hygienebeauftragte

Auf der innerbetrieblichen Onlineplattform „Curator“ wurde wieder eine Onlineschulung angeboten, die zu beliebigem Zeitpunkt von allen Mitarbeitenden aufgerufen werden konnte.

Seit 2024 ist das „Jahrestreffen der Hygienebeauftragten aller Berufsgruppen“ fester Bestandteil des Aktionstages geworden. Diese erhielten bei selbstgemachten Snacks und Kuchen, die Schulung als Präsenzvortrag.

Schulungsinhalte:

- Hygiene an abwasserführenden Systemen in medizinischen Einrichtungen
- Der große Flächenputz: Jeder trägt zur Sauberkeit bei
- Die 5 Momente der Flächendesinfektion
- Unterschätzte Infektionsquelle: Keime auf Berufskleidung

Voller Körpereinsatz für die Hygienebeauftragten ☺



Hygienequiz

Besondere Beliebtheit bei den Mitarbeitenden erlangte wieder das jährliche Hygienequiz.

Dieses Jahr musste ein Kreuzworträtsel mit Fragen rund um die Basishygiene gelöst werden. Das nicht ganz so einfache Lösungswort „Escherichia Coli“, konnte von allen Teilnehmenden ermittelt werden.

Die Glückspilze wurden durch die Krankenhaushygienikerin Frau OFArzt Dr. Wenninger gezogen und durften sich über tolle Preise freuen:

- Restaurantgutschein
- Wunschgutschein
- Motivsocken

Der Aktionstag 2025 hat allen Beteiligten wieder großen Spaß gemacht. Durch die vielfältigen Angebote konnte erneut eine Brücke zwischen hektischem Klinikalltag und gelebter Hygiene gebaut werden!

Die Hygienikerin als Glücksfee

